

cautére sont un moyen aussi simple qu'énergique. Dans les nævi étendus on va lentement en s'avancant graduellement de la périphérie vers le centre.

Toutes les autres affections qui sont souvent traitées au thermocautére, peuvent se guérir par d'autres méthodes : aussi dans le lupus nous avons la curette, les scarifications, les caustiques chimiques ; dans les cas d'eczéma chronique des extrémités inférieures et le nævi cutané, les scarifications de Vidal sont préférables au thermocautére ; dans le lupus érythémateux le thermocautére a cédé la place à des moyens beaucoup plus doux.—(*La Clinique.*)

NOUVELLES MÉDICALES.

Ecole de Médecine et de Chirurgie de Montréal.

L'Ecole de Médecine et de Chirurgie de Montréal ouvrira sa 48^e session mardi, le 1^{er} octobre prochain, à 3 heures p.m., par un discours d'ouverture par le Dr E. A. Poitevin. Les cours réguliers commenceront le lendemain pour se continuer pendant six mois, sauf la vacance de Noël, du 24 décembre au 7 janvier.

L'assemblée du bureau des gouverneurs du Collège des Médecins et Chirurgiens de la province de Québec aura lieu à Montréal, le 26 septembre prochain.

NAISSANCE

A St. Liboire, le 12 septembre 1890, l'épouse du Dr V. Bourgeault a donné naissance à une fille.

DECES.

Nous avons le regret d'annoncer la mort de M. le docteur Pénard (de Versailles), correspondant de l'Académie de médecine, auteur de travaux remarquables en obstétrique et en médecine légale.

BIBLIOGRAPHIE

Recherches cliniques et thérapeutiques sur l'épilepsie, l'hystérie et l'idiotie—compte rendu du service Bicêtre pendant l'année 1889, par Bourneville, Sallier et A. Pilliet.

Paris, aux bureaux du *Progrès Médical*, ou chez Lecrosnier et Babé, éditeurs, Place de l'Ecole de Médecine.

ERRATUM.—Dans le travail de M. le Dr de Laval, sur la diarrhée des enfants, il faut lire : L'on emploie le sulfure de carbone à la dose de 4 grammes par litre d'eau, au lieu de 4 grains par livre d'eau.